

Le billet de Julien Dray: Où est le programme de Bayrou ?



Où est le programme de François Bayrou ? Qui a vu le programme de François Bayrou ? Pas vous, pas moi, personne.

Et pour cause, il n'en a pas. Avoir un programme, ça veut dire trancher, faire des choix. Être d'un côté ou de l'autre. Alors, lorsque l'on surfe sur l'indifférenciation droite-gauche comme le fait François Bayrou, avoir un programme, ça équivaut à tuer la poule aux oeufs d'or.

Le problème, c'est qu'au bout d'un moment, si on veut apparaître comme un candidat un tant soit peu sérieux, il faut bien avancer quelques billes. Et là, c'est la botte secrète, l'argument ultime : la dette ! la France est trop endettée, on ne peut rien faire d'ambitieux, on ne peut que gérer le déficit. Ceci expliquant cela, la boucle est bouclée.

Depuis le début de la campagne, la droite esquivé le débat, refuse la confrontation, car elle sait qu'elle en sortira perdante. Elle esquivé façon Sarkozy, en disant « j'ai changé » et en récitant du Jaurès avant chaque repas. Elle le fait à la manière de Bayrou, en promettant un Premier ministre de gauche et en s'affichant avec tracteur et chevaux.

À l'heure actuelle, la campagne, et au-delà, la démocratie, ont besoin de clarté. Le bilan du gouvernement UMP-UDF est clair. Notre pacte présidentiel l'est aussi. Que les Français tranchent entre ces deux options. Il n'y en a pas de troisième. Nous, nous sommes dans la clarté.